
（上接第 1版）还有一大一小两

个抽水马桶。整个房间里干净整

洁，防护设施完备，还散发着香

味，完全嗅不到令人不适的异

味。

同样，在市区朝阳中路的

地税游园里，一座崭新别致的

建筑物，被青翠欲滴的绿色植

物簇拥着，如果不是门口的 5个

大字———“公共卫生间”，我们很

难将这一栋具有强烈时代感的

建筑物与公厕联系在一起。在这

个男女蹲位比例为 1:1.5的公厕

内记者看到，手纸、洗手液、空

调、便民伞架等设施一应俱全。

同时，盥洗间与如厕间分开设

置，做到了干湿分离。6个错落有

致的洗手池不仅方便了成年人，

也为小孩提供了方便。男厕蹲便

厕位与小便厕位分间布局，有效

缓解了如厕尴尬。在供家庭使用

的第三卫生间里，人文气息更加

凸显。这里不仅有放置小孩的专

用座椅，就连蹲位也是一大一

小，甚至在蹲位旁边还有一个紧

急呼叫按钮，可以随时呼叫公厕

管理员。

“住厕管厕，爱厕如家”是我

市公厕管理的核心，管理人员 24

小时以厕为家，昼夜服务市民，

擦拖冲洗，始终保持公厕整洁卫

生、昼夜运行，让市民如厕如家；

巡查人员分片包厕，昼夜巡查，

轮换住厕；管理人员上岗前要接

受严格的操作技能、礼仪、应急

处理等培训，以保障公厕管理规

范化。

我市公厕革命坚持把最大

方便让给百姓，让他们再无寻厕

之难、如厕之忧。

方便之城真方便

“方便，真的很方便。每条街

上都有公厕，不是挨着商场就是

公交站，环境又干净，还不用掏

钱，以前哪能想到公厕是这样的

啊。”市民王志明这番话讲出了

很多人的心声。

但他的这番话，其实不足为

奇，最让广大市民称道的是智慧

公厕的正式上线运行，可以让

“内急之人”“秒查”身边最近的

公厕。

市城市管理局从今年春天

开始，首次在微信公众号中新增

“找公厕”功能模块，实现公厕精

准定位。据该局一位负责人介

绍：“只要点进汝州城市管理微

信公众号，按下城市服务 - 公

厕，就能查找到距离自己最近的

公厕。”

目前，我市的公厕革命在

“百城提质”建设的引领下，按照

每平方公里 3 至 5座、每 300米

至 500米有一座公厕的标准，在

城市规划区内，新规划建设标准

化公厕 102座。

同时，每到有重大活动，停

放在活动场所的车载公厕也着实

吸引着不少市民的目光。车载公

厕就是一部大巴车，车头为女厕，

车尾为男厕。女厕内有 4个蹲位，

男厕内有 2 个小便位和 3 个蹲

位。公厕内部宽敞明亮，干净整

洁，分别有一个感应的烘手器和

盥洗台，并配有梳妆镜、洗手液、

纸巾等，同时车上安装有紧急救

援按钮，一旦有市民如厕被困，就

会发出紧急警报，工作人员能及

时帮助市民脱困。车上配有智能

管理系统，全部自动冲水。由于它

可以随时“走动”，让市民如厕更

方便。

一座座形态各异的公厕矗

立在十字路口黄金位置，一座座

公厕跻身公园广场，一座座公厕

昂首于街头路边，做好公厕革

命，我市做到了认识有高度、覆

盖有广度、建设有亮度、服务有

温度、保障有力度。

公厕革命，已让汝州成为一

座真正的方便之城。 李晓伟
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全国“万步有约”职业人群健走竞赛汝州赛区
暨我市全民健康生活方式行动启动

本报讯 （记者 陈晶 通讯员 陈琼花） 5月 3日，

全国“万步有约”职业人群健走竞赛汝州赛区暨汝州市全民

健康生活方式行动启动仪式在市体育中心举行，省疾控中

心慢病所所长周刚，市领导陈国重、赵三壮出席仪式。

市委办公室机关党委开展学习
《习近平的七年知青岁月》主题党日活动

本报讯 （记者 赵子豪） 5月 3日，市委办公室机关

党委开展学习《习近平的七年知青岁月》主题党日活动，全

部党员干部集中学习了《习近平的七年知青岁月》（节选），

活动以观看专题纪录片、交流心得体会等形式开展。市委常

委、秘书长李涛参加活动。

市领导督导环境污染防治攻坚工作
本报讯 （记者 梁杨子） 5月 3日，市领导张剑奇、

何俊章、孙国正一行到望嵩文化广场、市直幼儿园、赵庄棚

改、御香山二期、金桂园南侧市政道路、侯饭线板长庄段等

在建项目现场，对大气污染防治、水污染防治重点问题进行

现场督查。

全市人大系统五四青年节主题演讲比赛举行
本报讯 （记者 吴伟伟） 5月 3日，全市人大系统

“新时代、新征程、新作为”五四青年节主题演讲比赛举行。

市人大常委会领导胡洪献、杨辉星、王沧海、潘广臣出席活

动。

省物协第一届理事会第五次全体会议在我市召开
本报讯 （记者 宋小亚 通讯员 石颖斐） 5月 3

日，全省物业服务行业“河南省五一劳动奖”表彰会议暨河

南省物协第一届理事会第五次会议在我市“互联网 +”电子

商务产业园会展中心召开。省住房和城乡建设厅房地产市

场监管处处长李一平、省建设工会主席汪国义，我市副市长

范响立出席会议。

省扬尘治理专项行动动员电视电话会召开
本报讯 （记者 吴伟伟） 5月 4日，省扬尘治理专项

行动动员电视电话会召开。会议通报了当前我省的环境质

量状况及存在的问题。副市长范响立收听收看了会议实况。

我市纪念五四运动99周年暨共青团工作会议召开
本报讯 （记者 薛亚楠） 5月 4日，我市召开纪念五

四运动 99周年暨 2018年共青团工作会议。会议总结了过

去一年共青团工作，部署今年工作，表彰先进集体和优秀青

年代表，并对首届“汝州市青年五四奖章”及提名奖获得者

进行颁奖。市领导张平怀、张建刚、张延芳出席会议。

漯河市政府副秘书长陈同生带领考察团莅汝
本报讯 （记者 关莉燕） 5月 3日，漯河市政府副秘

书长陈同生带领考察团到我市考察汝河纸坊段国储林项目

建设。市领导翟会杰陪同考察。

“这样的训练活动已有近两

个月了，每天下班我们都会组织

队员到训练场集中。大家熟悉一

下球感啊，增加磨合啊，就是为

了打好这次比赛。”5月 3日，审

计系统篮球队领队姜彦武说。在

训练馆内，篮球代表队在教练员

的指导下正紧张地开展体能训

练、战术讲解和队内对抗赛。

为进一步提高我市体育运

动水平，加快健康汝州建设步

伐，我市于 5月初将举行第六届

运动会暨首届全民健身大会。全

市各单位正组织参赛队员开展

训练，积极备战。

目前全市已有 120 个代表

团的近万名运动员报名参赛，这

将是平顶山范围内 2018年举办

的规模最大、影响最广的大型体

育赛事。 梁杨子 樊乐涛

本报讯 （记者 于俊鸽 通讯员 桂伟红） 4月 25

日，市林业局分别接到科教园区高级技工学校老师和王寨

乡卫生院医务人员救助电话，都称在工作的地方拣到一只

猫头鹰幼崽。因为担心幼崽不易成活，就联系市林业局请求

救助。随即，该局野保科工作人员立即驱车前往目的地将两

只幼体猫头鹰带回并送往兽医站进行检查。

经兽医仔细检查，两个小家伙没有明显的体表外伤。当

工作人员靠近时，两个小家伙瞪着呆萌的大眼睛，欢实地扑

腾着翅膀，样子十分可爱。为确保两只猫头鹰幼崽的安全，

该局工作人员将暂留两个小家伙一段时间，待其有自我野

外生存能力后再放回大自然。

据介绍，近年来，我市绿化面积不断扩大，生态状况日

益改善，越来越适合野生动物生活和鸟类栖息，野生动物数

量和种类不断增多，在城市和乡镇会经常发现它们的踪迹。

在此，市林业局工作人员向大家发出倡议，如若发现野生动

物受伤、被困时，可拨打 110报警或联系林业部门，将有专

业工作人员赶来救治。

市林业局救助国家二级
保护动物猫头鹰幼崽

银5月 2日，市人民医院的 30余名礼仪队员来到市体育中

心，穿着统一整齐的礼仪服、高跟鞋，对出席运动会期间需要担任

的礼仪工作进行紧张排练。 陈晶 陈毅博 摄

5月 3日，市信息中心正在练习市六运会比赛项目八段

锦。 陈晶 摄

备战
六运会

公厕革命 让生活更方便

微友在【汝州一高校长张新讲当着 1100名学生讲的四句

话，火了！】后留言

@凝听花语：仪式感是一种生活态度，仪式感让我们对生

活和生命充满敬重。近年来，我市部分中学相继为步入 18岁的

学生集体举行成人礼仪式。这种仪式，让莘莘学子在隆重的活

动现场感受到自己的责任，同时让他们清楚地知道：成人，不只

是指年龄，更重要的是从穿越成人门那刻起，就要怀着一颗感

恩的心，勇敢地承担起对自己、对家庭、对祖国的责任，用不懈

的奋斗来充实人生、实现理想。祝福孩子们！青春在召唤，梦想

已起航！奋斗吧，幸福都是奋斗出来的！

@真善美：十八岁成人，感恩、奋斗、爱国，看着这些照片，

读着张恩师慷慨激昂、语重心长的话语，思绪万千，如今的学生

比我们当年幸福多了！学生们好好努力吧！祝愿你们都取得满

意的成绩。（我是汝州一高 92届的，当年张新讲是我的数学老

师，向老师们致敬，你们辛苦了！）

微友在【凭着“荷花碗”才能坐飞机，汝瓷这次真的美上了

天！】后留言

@崔兴运：高雅清丽荷花碗，出泥不染寓清廉。

登机广告百万张，新郑机场广宣传。

汝州名瓷八大家，各具特色真靓眼。

政府扶持力度大，誉满世界在明天。

弘扬汝瓷文化，打造世界名片。

●5月 3日，市直工委组织我市青年干部开展学习《习

近平的七年知青岁月》主题活动。与会人员共同认真阅读

《习近平的七年知青岁月》（节选），并观看了专题纪录片，结

合实际畅谈了感想，交流了体会。 刚鑫雨

●5月 3日，小屯镇召开我市新能源产业园区总体发展

规划环境影响评价公众参与座谈会。会议介绍了新能源产

业园区的总体发展规划，重点阐述了发展新能源产业的可

行性、必要性，并对新能源产业园区废水、废气、噪声、固废

等环保问题进行专门性解释。 王首道

开篇的话
每年的高考，衡水中学的成绩都近乎“疯狂”，除长年包揽河北省文理科第一名

外，在全省前 200名中，衡水中学的学生也会占近一半。一直以来，衡水中学以其“严

厉、严格、高效”的治学风格，创造了独特的“衡水现象”，成为超级中学。4月 19日至

20日，市政协主席陈国重、市教体局局长朱同正、汝州外国语学校董事长刘景勋、汝州

外国语学校高中部执行董事姬有道再次来到河北衡水中学及衡水中学邯郸分校进行

考察，学习衡水中学先进的管理经验和模式。近日，本报记者就我市高中教育的发展

以及汝州外国语学校与衡水中学合作办学的情况，访谈了朱同正、刘景勋和姬有道。

本报将一一报道，敬请关注。

“衡水因河水横流得名，因高中教育发

展的好而出名，来到河北省衡水市，大大小

小的知名高中数十家，全国各地的家长和学

生慕名前来，不仅壮大了衡水的教育，而且

带动了全市经济社会的全面发展。”5 月 2

日，市教体局局长朱同正在回忆起 4月 19

日至 20 日赴河北衡水中学考察时的情况，

深有感触。

朱同正说，衡水中学有 43个岗位，每个

岗位都有明确的职责规定，无论哪一项工

作，由谁去做，做到什么程度，都有明确要

求，内容涵盖学校工作的方方面面，做到有

据可依、有章可循。学校每学年、每学期有整

体工作计划要点，各部门也有自己的工作计

划，务实而具体。仅从作息时间表来看，每天

60 多道铃声来提醒、催促学校师生该干什

么，就可以看出衡水中学对学生管理的精细

化程度。

朱同正说，衡水中学在做好精细化管理

的同时，更加注重教师培养和名师打造，衡

水中学青年教师参加工作的 4年内要过“五

关”，思想品德关、教学技能关、教材教法关、

教育管理关、教育科研关。五关全部通过之

后，又有 5个等级的荣誉称号，“希望之星”

“教学骨干教师”“最受学生欢迎的教师”“优

秀学科带头人”“功勋教师”，引导教师不断

攀登。目前，该校拥有国家级突出荣誉获得

者 20人、河北省突出荣誉获得者 14 人、特

级教师 13人、国家和省级骨干教师 28人。

2017 年，衡水中学考上清华、北大的学

生共 175人，连续多年一本上线率都在 90%

以上。“衡水中学之所以能取得这么好的成

绩，与学校优秀的办学理念和浓厚的学习氛

围密不可分。”朱同正说，衡水中学的最大特

点就是学校拼、教师拼、学生拼。教室里，每

个人的书桌上都堆着高高的试卷；下课时，

每个人都是跑着去餐厅吃饭，在餐厅排队等

待买饭的同学，也会抓住碎片化的时间来看

书、背书。

朱同正说，一直以来，衡水中学以其“严

厉、严格、高效”的治学风格，形成了独特的

“衡水现象”。在考察时，衡水中学的点点滴

滴都深深地感染着去考察的每个人，下一

步，我市高中教育将在精细化管理、新的课

程计划上下功夫，实行目标管理、制度建设、

执行落实、干部队伍建设、教师培养、教学常

规管理、教学研究、高三备考、培优补差、学

生管理等十大精细化管理。并从今年起，计

划各高中在高二下学期结束高三课程，提早

进入复习备考状态。为挤出时间，实行中招

提前预录计划。各高中教师逐步实行大循环

式教学，部分教师一时循环不动的，趁暑期

进行教师全员培训，在教学过程中进行专题

培训。要加强与衡水中学深度合作，引进衡

水中学优秀教师和优质教学资源，选取 50

名学生建立清北班，对考上清华、北大的学

生以及所在学校、班主任和任课教师进行奖

励；选取 2000 名学生建立尖刀班，继续对考

上“985”“211”高校的学生和教师、学校进行

奖励，力争突破一本上线 1000人。要实施高

中教师餐补计划，充分调动教师的工作积极

性，使更多教师扑下身子、集中精力抓教学。

要加大高中教师招聘力度，解决我市高中教

师不足的问题。要加快基础教育教学质量提

升，做好小学高年级和初中各年级教学质量

分析，加强义务教育教学质量管控，通过提

升义务教育教学质量，促进我市高中教育发

展。 于俊鸽

以衡水润“汝水” 着力打造衡水中学的汝州模式
———访市教体局局长朱同正


